



México e India, promotores del multilateralismo, la democracia, el Estado de derecho y la paz: Marcela Guerra

Boletín No. 5859

- La presidenta de la Cámara de Diputados participa en la conmemoración del 75 aniversario del Día de la República de la India
- Resalta el crecimiento exponencial de la nación asiática y sus esfuerzos para buscar la igualdad de género

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, aseveró que México y la India siempre han abogado por el multilateralismo, la democracia, el Estado de derecho y “la tradición que caracteriza a estos dos países que es la de buscar la paz”.

Durante un acto conmemorativo del 75 aniversario del Día de la República de la India (26 de enero), que tuvo lugar en un club social del Bosque de Chapultepec, la diputada presidenta resaltó también el intercambio cultural y comercial entre ambas naciones que data del siglo XVI, así como su relación diplomática.

“México, como país latinoamericano, fue el primero en reconocer la soberanía de la India en 1947, pero no fue sino hasta 1950 que establecimos relaciones diplomáticas”, rememoró.

Resaltó el papel de los grupos de amistad de la Cámara de Diputados que permiten fortalecer la diplomacia parlamentaria. “La experiencia es enriquecedora, porque recibimos siempre a funcionarios, pares, diputados, diputadas, y estamos haciendo constantemente diplomacia parlamentaria”.

La diputada presidenta recordó la visita al Palacio Legislativo de San Lázaro, en 2022, del señor Om Birla, quien es su homólogo en el Parlamento indio.



También refirió que tras la Segunda Guerra Mundial, en el periodo de la Guerra Fría, México e India trabajaron juntos como miembros de las Naciones Unidas, en el G77, en el G15 y en el G6, y defendieron activamente los intereses de las naciones. “Todo eso buscando desarrollo con los nuevos conceptos que tenían que ver con la equidad y la justicia”.

En el 2021-2022, apuntó Guerra Castillo, India y México compartieron una responsabilidad en el Consejo de Seguridad de la ONU, y siempre abogaron por el multilateralismo, la democracia, el Estado de derecho y la paz.

Comentó que en el marco de la Cumbre del G-20, en Nueva Delhi, a finales de 2023, tuvo la oportunidad de acudir y participar en la reunión de parlamentarios del P20, “y pude constatar de primera mano el crecimiento impresionante que ha tenido la India, el crecimiento ha sido exponencial”.

“Las relaciones que tenemos México y la India son muy fructíferas, y yo creo que debemos impulsarlas más, llegar a un puerto que pueda aterrizar en un tratado que puede ser de libre comercio porque, hoy por hoy, la India es una gran potencia en manufactura, es muy competitiva”, manifestó.

Finalmente, reconoció los esfuerzos de la India para buscar la igualdad de género, y en ese sentido dijo que “México es un país que tiene mucho que enseñar al mundo en materia de paridad”.

“En la India han avanzado muchísimo con esta voluntad de buscar la nueva masculinidad, y han adoptado las cuotas, han llegado al 33 por ciento para que mujeres preparadas ingresen al Parlamento, pero también a las filas del Gobierno para poder tener una democracia verdadera como la que ellos mismos impulsan”, concluyó.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

BOLETINES

27/01/2024

LEGISLATIVO



estados.gob.mx/index.php/mesa/mexico-a-india-promotores-del-multilateralismo-la-democracia-el-estado-de-derecho-y-la-paz-marcela-gue